
Declaraciones luego de la primera sesión de trabajo de APEC 

BANGKOK, 21 de octubre de 2003 

 

S.E.: Quisiera señalar que en esta primera etapa de la reunión de los líderes de APEC, 

básicamente el tema fue cómo continuar a partir de lo que ocurrió en Cancún para poder 

echar a caminar las rondas de comercio. Hubo una aceptación a la proposición que se 

hizo en el sentido de poder utilizar APEC como un instrumento amistoso entre los 

distintos países para poner en marcha desde Ginebra estas tareas. Estamos hablando acá 

más o menos del 50% de todo el producto bruto del mundo que está en las economías de 

APEC, y estas 21 economías, partidarias de tener un comercio más libre, que pueda 

aumentar el trabajo en cada uno de nuestros países. 

 

Para ello se tomaron dos decisiones: primero, cómo hacer posible para tomar medidas 

que aseguren un comercio que sea más libre y más justo; y segundo, qué tipo de 

medidas para que el comercio sea más seguro. En ese sentido, mañana va a haber un 

debate sobre el tema de las medidas contra el terrorismo y también las medidas que 

tienen por objeto ver de qué manera la transferencia de mercadería se puede hacer con 

expedición, pero que al mismo tiempo no genere problemas del punto de vista de 

eventuales atentados. Este va a ser un tema que va a estar presente también en la 

reunión de mañana y en donde se va a solicitar que los países anualmente, así como 

informan del avance en materia de comercio, informen también del avance de las 

medidas que toman frente a los actos de tipo terrorista. 

 

Pregunta: Presidente, se le vio conversando con el Presidente Bush en imágenes de 

televisión. ¿Hubo algún tema o fueron temas variados? 

 

S.E.: No, fueron temas variados, hizo un chiste, que lo habían colocado entre Singapur y 

Chile, los dos países con los cuales él había firmado el acuerdo de libre comercio, y 

nada más. Después preguntó algo por mi señora, en fin, cosas de ese tipo, pero no hubo 

ningún tema en particular. 

 

Pregunta: Presidente, esta decisión que se acaba de adoptar, de alguna manera va a 

colocar en el primer nivel de importancia lo que va a ocurrir el próximo año en Chile, 

específicamente el foro y también lo que va a ocurrir en noviembre. ¿De qué manera se 

va a preparar esto, digamos, y necesitamos una buena agenda? 

 

S.E.: Creo que es muy importante que todos los chilenos tomemos conciencia de lo que 

va a ocurrir y es que mañana, cuando el Primer Ministro de Tailandia haga entrega, por 

así decir, de la coordinación del grupo a Chile, ésta es una responsabilidad que recae 

sobre los 15 millones de chilenos, y en donde efectivamente uno de los temas que 

hemos planteado es la necesidad de medir cuál es el avance que tenemos en la reunión 

de ministros de Comercio y de ministros de Exteriores que se hace normalmente a mitad 

de año, vale decir, en junio del año próximo en Chile. Y conjuntamente con eso, ver 

cuánto avanzan nuestros representantes en Ginebra.  

 

En ese sentido, creo que uno de los temas de la conferencia el año próximo en Santiago 

va a ser el avance que hayamos tenido en materias comerciales.  

 

Los países, como ustedes saben, tienen que informar de cuál es el avance en materia 

comercial. En este caso se ha pedido también que se informe los avances en materia de 



acuerdos de libre comercio, y en particular los avances respecto a la Ronda de Doha. 

 

Pregunta: Presidente, específicamente para Chile ¿qué importancia va a tener el hecho 

de realizar la APEC en nuestro país? 

 

S.E.: Ustedes han visto lo que ha significado APEC en los últimos años y cómo 

crecientemente se involucran, en definitiva, el grueso de los países. No digo que 

tengamos que hacer exactamente lo que se hace en otros países, porque no tenemos ni el 

volumen, ni la magnitud de recursos de otros países para hacerlo, pero sí creo que es un 

desafío tanto respecto al contenido, qué es lo que queremos debatir en una reunión con 

los principales líderes del mundo, cómo también la forma en que estamos en 

condiciones de atenderlos y mostrar también el país. Este tipo de encuentros significa 

una forma de mostrar el país respectivo. Aquí en Tailandia ustedes han visto el 

despliegue que ha habido en la capital y en los lugares del interior respecto de lo que 

significa APEC y cómo Tailandia se posesiona en el mundo a partir de un evento como 

éste. Y creo que eso es lo que tenemos que intentar nosotros hacer de la mejor manera 

en Chile. 

 

Pregunta: Respecto de eso, Tailandia ha gastado 47 millones de dólares. ¿Cuánto usted 

cree que va a gastar Chile en organizar la APEC? 

 

S.E.: Bueno, somos un país más chico nosotros, de manera que hay que gastar en 

proporción a lo que somos. Y creo también que podemos hacerlo con la dignidad y el 

decoro que corresponde a un país que quiere recibir bien a los visitantes, pero también 

entiende que tenemos muchas prioridades. Gracias. 


